

BAB IV

PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Partisipasi Indonesia dalam Dubai Expo 2020 menjadi salah satu upaya Pemerintah Indonesia dalam meningkatkan perekonomian negara. Dalam keikutsertaannya pada ajang tersebut, Indonesia berhasil membuahkan hasil yakni pencapaian potensi perdagangan dan investasi, percepatan penyelesaian dan penandatanganan IUAE-CEPA, serta banyaknya respon positif dan pengunjung yang mengunjungi Paviliun Indonesia, di Dubai Expo 2020. Sehingga dalam penelitian ini memunculkan rumusan masalah yaitu bagaimana upaya Pemerintah Indonesia dalam menjalankan *nation branding* Indonesia melalui media diplomasi publik Dubai Expo 2020 sebagai upaya meningkatkan perekonomian negara di masa pandemi?

Pemerintah Indonesia berupaya dalam memberikan pengaruh positif terhadap publik dengan memperkenalkan *nation branding*-nya yang bertujuan untuk menciptakan citra positif Indonesia. Kemudian *nation branding* Indonesia dipresentasikan berdasarkan alat evaluasi nation branding yaitu “National Brand Pentagon” yang dilakukan di Dubai Expo 2020, meliputi adanya dukungan kebijakan luar negeri Indonesia, upaya mempromosikan pariwisata Indonesia, upaya memperkenalkan kebudayaan Indonesia, upaya menarik investasi terhadap Indonesia, dan upaya mendorong kegiatan ekspor Indonesia. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa berbagai upaya yang dilakukan oleh Pemerintah Indonesia

dalam menjalankan diplomasi publik dan *nation branding* melalui Paviliun Indonesia di Dubai Expo 2020 dapat memberikan citra positif Indonesia di mata dunia.

4.2 Saran

Penelitian ini merupakan penelitian yang menarik untuk dikaji. Peneliti telah mengupayakan menggunakan temuan-temuan data yang tersedia hingga saat ini. Untuk kedepannya, apabila ditemukan perkembangan sumber-sumber data terkait topik penelitian Dubai Expo 2020, dapat dijadikan sebagai pembahasan baru dan mendalam. Sebagai saran dapat dilakukan penelitian terkait implikasi dari Dubai Expo 2020 terhadap Indonesia, serta pembahasan dengan hasil jangka panjang yang berpengaruh bagi Indonesia. Hal tersebut dapat menjadi kontribusi bagi penelitian-penelitian selanjutnya terkait topik ini.